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Allocution du President de TAssociation Internationale
des Ponts et Charpentes.

Prof. Dr. A. Rohn,
President du Conseil de l'Ecole Polytechnique Federale ä Zürich,
President de l'Association Internationale des Ponts et Charpentes.

Monsieur Vlnspecteur general,
Mesdames,

Messieurs.

Conformement au programme de notre Congres, nous nous sommes reunis
aujourd'hui pour clöturer nos seances de travail de Berlin. La clöture solennelle
du Congres, au cours de laquelle entre autres les delegues des differents pays
prendront la parole, aura lieu ä Munich dimanche prochain ä 11 h, dans la
Salle des Congres du Musee allemand.

Nous avons tenu, ainsi que le prevoyait le programme, neuf seances de travail,
dont trois consacrees ä la construction metallique, trois ä la construction en beton

arme, deux ä des Communications libres sur les deux modes de construction et

une ä l'etude des sols de fondation.
II s'agit principalement aujourd'hui de tirer des conclusions des rapports et

contributions presentes aux seances de travail. La premiere partie de cette seance

sera consacree aux conclusions et c'est avec plaisir que nous accepterons toutes
les remarques qui seront presentees ä leur sujet.

Nous vous prions de nous presenter ensuite vos propositions relatives ä
l'organisation du prochain congres et ceci, sur la base des experiences acquises au
present Congres.

II y a quelques jours nous vous avons presente, en trois langues, un premier
texte de conclusions. Ce texte etait celui qu'avaient redige de leur mieux nos
Secretaires generaux en se basant sur les rapports presentes.

Ces projets de conclusions ont ete discutes, dans la mesure du possible, ä la
fin de chaque seance de travail. Nous avons alors invite les congressistes ä nous
faire parvenir par ecrit les modifications qu'ils proposaient d'apporter ä ce projet
de conclusions.

Apres les seances, les commissions de travail, qui assuraient la direction des

seances, se sont reunies pour modifier les conclusions conformement ä l'esprit
des seances de travail et aux propositions presentees par ecrit.

Le texte des conclusions imprime en langue francaise et allemande, polycopie
en langue anglaise, ne correspond toutefois pas entierement au texte arrete par
les commissions de travail. Les dernieres seances de ces commisions n'ont pu se

tenir que hier au soir alors que l'impression etait dejä commencee. Cette remarque

s'applique tout specialement au theme II concernant le beton arme.
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Pour la seance de clöture d'aujourd'hui, je vous propose de proceder
comme suit:

MM. les Secretaires generaux vous liront en allemand les conclusions arretees

par les commissions de travail. Ils liront egalement la traduction francaise des
conclusions du theme II qui, comme nous l'avons dit, ont ete completees ä la
derniere minute.

Quant aux conclusions des autres themes, nous ne pourrons pas, faute de

temps, vous donner lecture de leurs traductions. Nous prions donc les congressistes

qui ne comprennent pas l'allemand, de bien vouloir prendre connaissance,
durant la lecture du texte allemand, des textes frangais ou anglais que nous leur
avons remis.

J'espere que vous etes d'accord avec la fagon dont nous avons etabli les
conclusions et avec la fagon dont nous vous en donnons connaissance.

II sera impossible, au cours de cette grande assemblee, d'ouvrir une discussion
sur le texte de ces conclusions. Nous voudrions cependant vous donner la
possibilite de presenter ici d'autres propositions relatives ä ces conclusions et de les

justifier brievement. II ne sera cependant pas possible de discuter ces

propositions ou de les accepter ou refuser par un vo'te. Par contre, ces propositions
seront etudiees ä la prochaine seance du Comite Permanent de notre Association.
Cette seance se tiendra immediatement avant l'impression du «Rapport Final».
Le Comite Permanent, apres avoir etudie les propositions qui seront faites ici,
arretera le texte definitif des conclusions qui sera imprime ä la fin du «Rapport
Final».

Avant dc passer ä la discussion des conclusions, nous vous prions de donner
votre avis sur cette fagon de proceder.

Passons maintenant ä l'etude des conclusions relatives aux themes I ä VIII.

Messieurs Karner et Ritter, Secretaires generaux, hsent les conclusions des diverses seances de tra\ail.
Le texte de ces conclusions est donne sous C.

Je trouve qu'il est de la plus haute importance d'ouvrir une breve discussion

sur la fagon dont a ete conduit notre deuxieme Congres et tout specialement
sur ses resultats scientifiques et de connaitre toutes les suggestions concernant
l'organisation scientifique de notre troisieme congres, qui est prevu pour 1940.

Je voudrais tout particulierement faire remarquer que les critiques eventuelles

ne s'adressent qu'ä la direction centrale de notre Association qui est responsable
de la partie scientifique de cette reunion.

Je crois d'ailleurs pouvoir indiquer moi-meme les principales remarques qui
pourraient etre presentees.

Vous aurez certainement trouve, comme nous-memes d'ailleurs, qu'il fallait
ä l'avenir limiter plus fortement encore les questions ä traiter au Congres, qu'il
fallait attribuer plus de temps ä la discussion libre, que la discussion preparee
devait se rapporter plus etroitement au theme en question et aux rapports
presentes dans la « Publication Preliminaire».

Nous avons fait la meme experience ä Paris en 1932 et nous nous sommes
efforces lors de la preparation de ce Congres, de tenir compte, dans la plus
large mesure possible, de ces differents points de vue. II etait tres difficile de
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limiter le nombre des themes et l'ampleur de la discussion preparee car, durant
la preparation du Congres, des voeux ont ete emis de tous cötes. Un sentimenl
de courtoisie internationale ne nous a pas permis de les negliger. Nous devons
d'autre part tenir compte des desirs emis par des personnalites en vue de tous
les pays. Notre travail est rendu plus difficile encore par le fait que ces voeux
ne nous sont souvent adresses qu'au tout dernier moment. Jen conclus que les

observations faites au cours de nos seances de travail, et qui souvent peuvent
preter sujet ä critique, sont celles qui peuvent etre faites ä tous les grands congres
internationaux.

Toutefois, c'est avec plaisir que nous acceptons et que nous etudierons toutes
les propositions propres ä nous orienter sur de nouvelles voies et par le fait meme
ä ameliorer le rendement de nos congres. Je vous prie donc "de nous transmettre
vos propositions basees sur l'experience acquise au cours de nos seances de travail.

Pour terminer notre reunion de Berlin, je voudrais encore vous exprimer toute
la joie que m'a procure votre participation assidue aux seances de travail. Quoique
les receptions et les excursions qui nous ont ete offertes — et sur lesquelles
je reviendrai ä la clöture solenneile du Congres ä Munich — aient fortement mis
ä contribution la resistance des congressistes, le grand auditoire du Batiment
de Physique de 1'Ecole Polytechnique de Charlottenburg a toujours ete occupe
de fagon rejouissante. Nous pouvons constater avec fierte que notre jeune
Association a temoigne ä ce Congres d'un grand amour du travail et d'une belle
volonte de travail. II est certain que l'auditoire mis ä notre disposition par
l'Ecole Polytechnique a contribue ä eveiller chez les congressistes cet amour du
travail. Nous remercions sincerement l'Ecole Polytechnique et son Recteur d'avoir
eu l'amabilite de mettre ä notre disposition cet auditoire et de nombreux aulres
locaux de l'Institut de Physique de l'Ecole Polytechnique de Berlin.

Mesdames et Messieurs.

Je crois que la prosperite d'une Association scientifique internationale, tout
specialement ä l'heure actuelle, depend de l'esprit qui anime son travail. A ce point
de vue, je voudrais encore une fois remercier cordialement de leur precieuse
collaboration tous nos membres — representant plus de vingt pays differents — qui
ont participe ä la preparation scientifique de ce Congres. C'est ä Munich que
j'exprimerai mes remerciements ä nos Secretaires generaux et ä leurs colla-
borateurs, ä nos Conseillers techniques, etc.

L'interet manifeste durant nos neuf seances de travail permet de considerer avec
confiance l'avenir de notre Association. Gräce aux soins apportes ä la preparation
de ce Congres par le Comite d'organisation allemand, notre Association s'est

engagee sur une voie qu'elle ne doit plus abandonner. Au cours de la clöture
solennelle du Congres ä Munich je remercierai encore l'Allemagne et le Comite
d'organisation allemand. Aujourd'hui, je me bornerai ä exprimer mes remei-
ciement* les plus chaleureux aux Autorites du Reich et ä la ville de Berlin pour
tout ce qu'elles ont fait pour assurer le plein succes de ce Congres. L'aimable
accueil que nous avons trouve ä Berlin engagera sans doute de nombreux
congressistes ä Her plus ample connaissance avec la Capitale du Reich, ses habitants
et les magnifiques ouvrages techniques qu'elle a eriges.
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